
Hoy,
SALON MIRAMAR

9,00 Ciclo retrospectivo - Cint

del terror

«INVISIBLE MAN»

Estados Unidos

«KING KONG»

Estados Unidos

«KONGA»

(Gran Bretaña)

10.30 Reunión del Grupo Nació

nal de Distribución (Casi

Sindical)

12,00 Conferencia de Prensa de

la Delegación soviética

13,00 Cocktail ofrecido por

M.P.E.A.A. a la industrií

cinematográfica española
en el Café Guría

14.30 Almuerzo a las Delegacio

nes en Gaztelubide ofrecí

do por el Comité del Fes

tival

CINE REX-AVENIDA

15.30 Sección Comercial

«CICLON»

(c. m.) Cuba

PALACIO DEL FESTIVAL

16,00 Sección Informativa

«A PATY JEZDEC JE

STRACH»

(Y El Quinto Jinete Es E

Miedo) Checoeslovaquia
Películas en concurso

18.30 «VISITE DE L’ESPACE»

(c. m.) Yugoeslavia
«LA CONGIUNTURA»

(1, m.) Italia

22,00 «SUITA POLSKA»

(c. m.) Polonia

«SEÑORES DEL

ESPACIO»

(c. m.) España
«MEGATON YE-YE»

(1. m.) España
°>3o Cena ofrecida por U.C.H.A

en el Real Club de Tenis

en este número

Extranjeros escriben del Festi-

val

¿Por qué es miembro del jura
do: Gheorghiu Mihnea

por Conchita Boada

El Festival pasea por la Concha

Rueda de prensa

AÑO IX - N.° 8

festival
10 DE JUNIO DE 1965

Mickey y los Tony’s, Mochi Juan y María José Goyanes en el

XIII Festival Internacional del Cine de San Sebastián

Jóvenes intérpretes de la canción actual española, que esta noche, desde la pantalla del

Victoria Eugenia, lanzarán la interrogante de si es posible o no la comedia musical española



A las 18,30 horas

YUGOESLAVIA

presenta

POSJET IZ SVEMIRA
(Cortometraje a concurso)

Producción: Zagrev Film

Director: Zlatko Grglo

ITALIA

presenta

LA CONGIUNTURA
(Largometraje a concurso)

Producción:
Fair Film-Films Concordia

Productor:
Mario Cecchi Gori

Argumento y guión:
Ruggero Maccari y Ettore Scola

Director:
ETTORE SCOLA

Fotografía:
Sandro D’Eva

REPARTO:

Vittorio Gassman:

Principe Giuliano Nicolini
Joan uoiiins: jane

Jacques Bergerac: Sandro

Hilda Barry: Viajera inglesa

Technirama. Techniscope.
105 minutos.

El príncipe Giuliano Nicolini Borges pertenece a la
aristocracia romana y es guardia noble pontificio,
tiene apostura y dinero, pero nada más. Encapricha-
ao de la bella inglesita Jane, se dispone a acompa-
ñarla a Suiza en su lujoso automóvil descapotable,
ignorando que lo que interesa a la chica es un trá-
fico clandestino de divisas: en el coche, con matrí-
cula del Vaticano, los cómplices de Jane han escon-
dido nada menos que un millón de dólares.

A las 22 horas

(Largometraje a concurso)

Producción:
Laxa, para Mundial Film

Argumento:
F. Laxa Polop (A. T. C.)

Adaptación:
Joaquín Paxejo Díaz

Guión y dirección:
JESUS YAGÜE

Fotografía:
Axmando R. Posada (A. T. C.)

y Luis Cuadxado (A. T. C.)

Decorados:

Pablo Gago
Maquillaje:

Manolita Ponte

Música:

Micky, Juan Exasmo y M. Allex

Juan, que actúa como cantante en una sala de fies-
tas, conoce accidentalmente, en la calle, a Elena,
que está a punto de marchar por tres meses a París.
Se hacen muy amigos y, cuando la muchacha em-

prende su viaje, Juan se siente terriblemente solo.
Su amigo Fausto, levantador de pesos, le pone en
relación con el grupo musical de los Tony's, preocu-

pados por el grave problema de que en el concurso

que va a celebrarse al día siguiente no podrá Ínter
venir Micky, su cantante, afectado de tremenda afo-
nía. Juan resuelve la situación y contribuye a dar-
les la victoria. El éxito del grupo es enorme. Un día,
cuando iban a actuar en una fiesta fuera de la ciu
dad, el azat les hizo conocer a Isabel, hija de un pro-
ductor de películas. Isabel y Juan empezaron a ver-
se a menudo y casi eran novios. A su regreso de Pa-
rís, y buscando a Juan, Elena conoció a Micky; los
dos fueron al estudio de cine en que Juan y los
Tony s acababan de grabar una canción para su

próxima película. Del estudio marcharon al Club y
en él sintióse Elena desilusionada, al ver juntos a

Juan y a Isabel. Poco después, en la sala de proyec-
ción, Juan contempla las pruebas que les habían he-
cho para la película; entre ellas aparecían, gracias
a una ocurrencia de Micky, imágenes de Elena Y
Juan comprende que ha sido injusto con ella y que
la quiere de verdad. La intervención alegre y gene-
rosa de Micky resuelve la situación:

Las películas de hoy
ESPAÑA

presenta

SEÑORES DEL ESPACIO
(Cortometraje a concurso)
Producción: Natura Films

Dirección: J. L. de la Serna y Dr. Félix Rodríguez de la Fuente

MEGATON YE-YE

REPARTO:

Juan E. Erasmo (Mochi): Juan
Miguel A. Carreño (Micky): Micky
María José Goyanes: Elena
Gloria Cámara: Isabel
Alvaro de Luna: Fausto
Goyo Lebrero: Chófer
y el Conjunto de los Cuatro Tony’s

Blanco y negro.

85 minutos.



Extranjeros escriben del Festival...
Otra vez, muchas gracias

por Ralph E. Forte

“New York Daily News 11

Yés, sir», hay motivo pa-

ra agradecer de nuevo la asis-

tencia al Festival Internacional

del Cine que vio su primera
luz hace doce años. Gracias a

un puñado de intelectuales va-

lientes e imaginativos, este Fes-

tival se hizo niño en 1953, y hoy,

después de las adecuadas ra-

ciones de leche y miel, ha al-

canzado la envidiable edad ju-

venil de los apetitosos y hu-

meantes platos de «cocochas»,
chipirones y «marmitakos».

Auguro que esta decimoterce-

ra edición del Festival consti-

tuirá otro éxito. Me baso para

afirmar esto en dos poderosas
razones. Primero, este número

era el favorito de mi madre (en

barcos, trenes y, ocasionalmen-

te, en sesiones de tapete), y se-

gundo, también lo era de Er-

nest Hemingway. Hemingway
me dijo una vez en Pamplona

que el número trece «looked

clean».

He tenido la suerte feliz de

asistir al Festival muchas ve-

ces, dos de ellas como jurado.

En 1959 lo fui del Premio Zu-

lueta de interpretación, ganado
por Audrey Hepburn, por su

trabajo en «Historia de una

monja», y por Adolfo Marsi-

llach, por «Salto a la gloria».
En 1961, jurado de FIPRESCI.

cuando acordamos por unani-

midad declararlo «desierto». Es-
te año soy miembro de una co-

misión nueva, la de la Agrupa-
ción de Periodistas Extranjeros
en España, que otorgará la

«Pluma de Oro» a la película
Que se juzgue con más méritos.

Considero a San Sebastián

cónclave ideal para el Festival
del Cine más representativo de
la nación. De un lado por su

renombre internacional y pro-

ximidad a la frontera fran-

cesa; de otro, por su belleza na-
tural. Tercero, por su extraor-

maria mesa. Cuarto, por la
simpatía de sus gentes. Quinto,
J?or ser una mezcla perfecta de

urismo e industria, y sexto
~~Pero no lo último—, porque
ue aquí donde nació el Festival,
an cuidadosa y hábilmente que
e ha permitido pronto ser

miembro de los «cuatro gran-
es». Venecia, Cannes, Berlín ySan Sebastián.
¿Que es eso del tiempo? Nc

ay cosa que me importe me-
u°s. El sirimiri me parece ver-
daderamente sedante; la lluvia
a cántaros la encontramos en
cualquier otro sitio, incluido
Berlín y todavía más Venecia.

as películas son para presen-
ciarlas en local cerrado. Un
Festival es una manifestación

demasiado importante y digna
como para darla al aire libre.

El director, Carlos Fernández

Cuenca, se merece toda clase de
alabanzas por guiar este Festi-

val en los peligrosos años de la

adolescencia. Cuando alcance la

mayoría de edad la parte prin-
cipal del mérito será debido a

él y a sus expertos colaborado-
res.

Un francés en el Festival
por Jean Louis Huberti

D es?UES de un comienzo

particularmente lento, el XIII

Festival Internacional de San

Sebastián parece, en el trans-

curso de esta segunda semana,

haber recobrado su ritmo nor-

mal. Sin embargo, debo decir

francamente que hasta el mo-

mento estoy decepcionado. De-

cepcionado no por la calidad de

las películas que nos presenta;

hay buenas y menos buenas,

como en todos los festivales.

Pero estoy decepcionado, pri-

mero, por la ausencia de artis-

tas, de verdaderas primeras fi-

guras, que son la energía nece-

saria en un festival de clase in-

ternacional como este de San

Sebastián. La prensa del mundo

entero consagra unas líneas a

un Festival del Cine, pero no

duda en consagrar varias co-

lumnas y una foto en la prime-
ra página a una Sofía Loren, un

Alain Deion o un Gregory Peck.

Esto, Carlos Fernández Cuenca

lo sabe mejor que nadie, y es-

tamos seguros que ha hecho to-

do lo posible para conseguir la

presencia de vedettes de primer

plano. Lo que verdaderamente

lamentamos es que estos invita-

dos de prestigio no se hayan
dignado responder a esta invi-

tación. El Festival de San Se-

bastián ha pasado desde hace

tiempo de la categoría de «cer-

tamen» a la de gran manifesta-

ción cinematográfica a igual
nivel que el de Venecia o Can-

nes; lo que falta es que la gen-
te se dé cuenta. Es igualmen-
te imperdonable que directores

y productores de cine traten a

este Festival «bajo pata» y re-

tiren en el último momento su

película de la competición, por-

que les hayan hecho una nueva

invitación a un Festival poste-
rior que por el momento tie-

ne una clasificación más impor-
tante. España no ha terminado

El motor del Festival

por Theo Stols
Prensa. Radio y TV de Holanda

Mi buen amigo y compañero
José Luis Peña me ha rogado

que escriba unas líneas para

la Revista, y a un amigo no

se le puede negar nada. Es la

segunda vez que asisto al Fes-

tival Internacional del Cine de

San Sebastián y he de decir

que siento mucho haber perdi-
do los 11 anteriores.

Los extranjeros que afirman

que los españoles no saben or-

ganizar tendrán que venir a

esta hermosa ciudad de la Con-

todavía con sus detractores y

sus enemigos; hemos oído que
el sábado último, en una ofici-

na de París, se le dijo a una jo-
ven estrella de la película «Una

chica y unos fusiles» que era

inútil enviar un telegrama a San

Sebastián para iniciar su llega-

da, ya que los servicios de co-

rreos españoles estaban en

huelga y que su telegrama tar-

daría por lo menos cuatro días
en llegar. Y bien, he aquí la

triste realidad. En cuanto a

Francia, no podemos decir que

haya particularmente brillado

en el transcurso de este XIII

Festival Internacional. La falta

de «La vieille Dame Indigne» es

ciertamente perjudicial. Acer-

ca de «La dame de pique» de

bemos confesar que es bastante
floja. Floja en el sentido de oye

se trata de un cine hoy en ara.

fuera de actualidad, sin acción.

Leonard Keigel es ciertamente

un buen director de cortometra-

jes; algunas fotos de su pelícu-
la presentada en San Sebastián

no están desprovistas de inte-

rés, es todo lo que podemos de-

cir y es bastante poco.

En cuanto a Dita Parlo, es

una admirable actriz de teatro,

pero es demasiado teatral, y es

lo que nosotros reprochamos: el

cine no es teatro; he aquí cier-

tamente un error que le costa-

rá un premio de interpretación
que ella hubiese podido posi-
blemente conseguir.

Aquí Jean Luis Huberti, que
les habla de San Sebastián y

Europa número 1.

cha de Oro y cambiarán de

idea.

El éxito del Festival es en

gran parte el trabajo de un

hombre fenomenal, don Carlos
Fernández Cuenca, el motor y

también la gasolina de la or-

ganización.
Con su aspecto de profesor

de teología —ayer he oído que

unos asistentes al Festival le

llaman «padre superior»— don

Carlos es un hombre que reú-

ne en su persona todas las bue-

nas cualidades del heterogéneo
pueblo español.

No sé dónde ha nacido, pe-

ro para organizar bien un Fes-

tival como este tiene que ser:

cortés y amable como un cas-

tellano, negociante como un ca-

talán, alegre como un andaluz,

fuerte y honrado como un vas-

co y poseer la tenacidad y com-

batibidad de un gallego. Ha de

ser gran conocedor del cine y
al mismo tiempo disponer del

optimismo y la improvisación
innatos en cada español. Me

pregunto cómo un hombre so-

lo puede realizar este trabajo
gigantesco sin terminar en una

casa de locos.

Creo que día y noche don

Carlos piensa y sueña con pe-

lículas que no han llegado a

tiempo, con estrellas que piden
más aplausos, con empresas ci-

nematográficas que quieren
más publicidad, con autorida-

des que prefieren otras locali-

dades, etc., etc... Don Carlos

es como «La presa desnuda»,

perseguida no por salvajes si-

no por fieros humanos.

Personalmente no conozco

bien a don Carlos. Conozco so-

lamente los resultados de su

trabajo. No sé si es casado, si

prefiere las rubias o las more-

nas, el vino blanco al vino tin-

to, el cocido madrileño a las

habas catalanas, un baño o una

ducha. No sé nada de sus cos-

tumbres; pero de una cosa es-

toy seguro: que don Carlos

Fernández Cuenca tiene que

amar muchísimo a su país y al

cine para tomar sobre sus es-

paldas el cargo del Festival In2

ternacional del Cine de San Se-

bastián.



P. E. F. S. A.

Tiene la satisfacción de dar a conocer su selección 1965

morir «

ESPAÑA

"COMBATE DE GIGANTES"
(Hércules, Maciste y Ursus)

(título provisional)

Coprodución: ITALO-ESPAÑOLA Director: GIORGIO CAPITANI

eastmancolor - ultapanorámica
Intérpretes principales: Alan Esteel, Red Ross, Nadir Baltimor, Yann Lervor, Elisa Montes,

M.a Luisa Ponte, Conrado San Martín.

“JUGUETES ROTOS“
(en rodaje)

Director: MANUEL SUMMERS

PRODUCTORES EXHIBIDORES FILMS, S.A.

(Película declarada de Interés especial)

Director: Mariano Ozores

LA PELICULA TESTIMONIO DE

LA GUERRA CIVIL ESPAÑOLA

Distribuida por: NUEVA FILMS, S. A.

Será estrenada en toda España próximamente

Estreno en Madrid:

Cine CAPITOL y PALAFOX



JUAN CARLOS MORENO
Actor que ha trabajado en Hollywood, Londres y Roma, se encuentra en San Sebastián

Cuando Juan Carlos Moreno

salió de su ciudad natal, Bue-

nos Aires, hace unos años, de-

cidió volver allí convertido en

actor cinematográfico.
Le gustaba el cine por dentro

más que por fuera. Su padre y

él mismo propulsaban diversas

empresas relacionadas con las

películas. Pero Juan Carlos, que

es muchacho de decisiones fir-

mes y claras había analizado

•sus verdaderas aspiraciones: y

había llegado a esta seria con-

clusión: tenía que ser actor de

la pantalla.
La verdad es que en los vein-

ticinco años del galán argentino
no ha habido nunca ni por aso-

mo puntos de contacto con una

bohemia dorada a lo Murger.

Además de voluntad clara, ha

disfrutado, gracias a Dios, de

los recursos suficientes para

cubrir etapas con mayor rapi-
dez.

Atrapando el toro por los

cuernos, Juan Carlos Moreno

en los Estados Unidos hizo pe-

lículas para la TV; perfeccio-
nó su inglés; se asomó a los

Estudios de Hollywood e in-

cluso entró con papeles sin

compromiso en algunos repar-

tos...

Luego saltó a Europa. Y des-

pués de viajarla a sus anchas.

ancló en Italia. No «porque allí

tiene el amor un palacio», co-

mo dicen en «Don Juan Teno-

rio», sino porque Juan Carlos

Moreno sabía que era más sen-

cillo sacar la cabeza en los re-

partos de Roma.

Efectivamente: Juan Carlos

Moreno participó con papeles
de diversa entidad en casi una

docena de films. El más impor-

tante, «La agonía y el éxtasis»,
la tremenda biografía de Miguel

Angel, que ha protagonizado
Charlton Heston, en la que le

correspondió un papel impor-
tante: el del hijo más joven de

Lorenzo de Médicis.

Como habla el italiano con

soltura, actuó igualmente en la

TV romana.

Y después de una estancia en

París, ampliando conocimien-

tos, Juan Carlos Moreno pensó

que, como hijo del Plata, no

podía perdonarse probar for-

tuna cinematográfica en Espa-

ña, la Madre Patria.

Encontró que Madrid le aco-

gía como acoge a cuantos se

acercan a su corazón. Encontró

amigos y buen consejo. Y su

primera película en España:
en «Las últimas horas», de San-

tos Alcocer, una película ambi-

ciosa y difícil, que reconstruye
los momentos de la caída de la

Monarquía y la marcha hacia

el exilio de Alfonso XIII.
Juan Carlos Moreno no cono-

cía San Sebastián. Ya está aquí.
Y en el vestíbulo del María

Cristina confía a «Festival» sus

proyectos inmediatos.

—Voy a quedarme. Y a insis-

tir en mis propósitos de hacer

cine... siempre que el cine que

se me proponga merezca la pe-

na. Por suerte o por desgracia,
puedo esperar. Y las dificulta-

des que se derivan del actual
momento de la producción es-

pañola no van a desanimarse.

De momento me han propues-

to algo que nunca hice: teatro.

Narciso Ibáñez Menta quiere
que le estrene una comedia mu-

sical que montará este otoño.

Me tienta la experiencia, aun-

que soy consciente de sus difi-
cultades. Tengo algunas sema-

nas para meditarlo. Pero es el

cine lo que me tienta y me pre-

ocupa. Sé que, a la corta o a la

larga encontraré la prueba que

necesito. Me encantaría que esa

prueba, que no hallé en Italia,
ni en Francia, ni en los Esta-

dos Unidos, surgiera aquí, entre

los españoles, que me han re-

cibido colosalmente.



JERRY LEWIS

DEAN MARTIN
en

THE CADDy
Un film PARAMOUNT

presentado por

D. Maximiliano García Alvarez, en San Sebastián

"No podía faltar a una manifestación cinematográfica dirigida por Carlos Fernández Cuenca"

Uno de los empresarios más

jóvenes en experiencia, con só-

lo veintidós años en su haber

empresarial, acaba de llegar a

San Sebastián. Suficiente espa-

cio de tiempo para darle la im-

pronta de ser una de las fir-

mas más sólidas de nuestro pa-

norama cinematográfico...
Don Maximiliano García Alva-

rez, presidente del consejo de

administración de «M. García

Alvarez, S. A.», «Hispania To-

bis» e «Interpeninsular Films» y

de seis sociedades más, a las

que une su cargo de conseje-

ro de «Cinesa - Cinemara» y

«E.U.S.A. - Filmófono», es la

sencillez personificada.
Y aquí le tenemos, bien tem-

prano, en el pasillo del Cristi-

na, atento a las actividades fes-

tivaleras.

—Vengo —nos dice— con ese

doble carácter de comprobación

que implica ser distribuidor y

exhibidor a un tiempo. Este

año no traigo película. El año

pasado «Interpeninsular Films»

trajo, oficialmente, por Ingla-
terra, «Al filo del abismo». Sien-

to una gran admiración por

Carlos Fernández Cuenca. Des-

de su incorporación al mando

directoral del certamen ni he

faltado ni faltaré a ninguna de

sus ediciones.

Hay una pregunta que ron-

da en el cuestionario, impa-
ciente.

—Señor García Alvarez, sabe-

mos que acaba de inaugurar
uno de los mejores locales de

Europa, en Madrid.

—En efecto, el Real Cinema.

Lo inauguré con «Noches de

ballet», que obtuvo un éxito

enorme. Al extremo de que la

próxima semana la vuelvo a re-

poner en otro de mis locales de

estreno.

—AI parecer hubo gran inver-

sión de dinero en el Real Cine-

ma, ¿no es cierto?

—EI menos experto en la ma-

teria puede apreciarlo por la

riqueza de materiales y los mo-

dernos sistemas de proyección
y sonido. Está montado inclu-

so para dar la próxima sema-

na cinerama, si fuera preci-
so. Y puesto que ha tocado us-

ted este punto, le diré que me

siento orgulloso del señor Ve-

gas, que es quien ha llevado la

dirección artística del local y

que ha logrado, según el uná-

nime juicio del numeroso pú-
blico que asiste a estas prime-
ras semanas, una sobria elegan-

cia raras veces conseguida en

estos locales destinados a la

masa.

Por eso, el público responde...
Y ya lo decíamos: el más joven
empresario en experiencia, pero

con veintidós años en la breca,

excelentemente aprovechados...
F. M.

DON ALBERTO PLATARD

EN SAN SEBASTIAN

Don Alberto Platard, Conse-

jero Delegado de «Hispamex
Films» acaba de incorporarse
a la gran rueda festivalera. La

presencia de esta destacada

personalidad de la industria

cinematográfica española, res-

ponde al programa de un in-

tercambio de conversaciones

en torno a posibles compras y

distribución de películas ex-

tranjeras y españolas, así co-

mo conocer el Festival y las

películas que concurren al cer-

tamen. Deseamos que su estan-

cia en San Sebastián adquiera
la doble trayectoria de unos

días gratísimos y de unos re

saltados positivos.

Se rueda en Madrid

La familia y... uno más

En los estudios Sevilla Films

de Madrid se está rodando ac-

tualmente la importante pro-

ducción española «La familia

y... uno más», como continua-

ción del gran éxito del año 1964

«La gran familia», la película
más taquillera del cine nacional

y cuyos éxitos en el extranje-
ro le han valido los más elogio-
sos triunfos de crítica y pú-
blico.

Así, pues, está confirmada la

expectación despertada por «La

familia y... uno más», produc-
ción de Pedro Maso, C. B, Films,
para cuyo reparto ha incorpo-
rado a artistas tan populares
como Alberto Closas, Soledad

Miranda, José Luis López Váz-

quez, Guadalupe Muñoz Sampe-
dro, Carlos Pifiar y un conjun-
to de primerís.mas figuras.

Un film excepcional que pre-

sentado por la marca C. B.

Films será estrenado en la pró-
xima temporada en los princi-

pales coliseos españoles, pu-

diéndose asegurar que ha de

constituir un auténtico suceso.



¿por quées miembro
deljurado ...

GHEORGHIU MIHNEA

Cu HEORGHIU MIHNEA es Presidente del Consejo de Cine-

matografía de Rumania, lo que aquí llamamos Director

General, pero con más responsabilidad de la que tiene

entre nosotros, puesto que de él depende cualquier actividad que

tenga algo que ver con el cine: desde su producción hasta la

creación de nuevos locales de exhibición.

Hombre culto y refinado, es doctor en Filosofía y Letras y

dejó la cátedra de Literatura Universal de la Universidad de Bu-

carest para ocupar la de «Filmología y Teatrología» del Insti-

tuto de Estudios Teatrales y Cinematográficos de Bucarest.

—Soy también escritor y crítico de Arte y Literatura y he

escrito el guión de dos películas.
«Portofranco», la primera de estas películas, es un film sen-

timental y violento que tiene lugar en el delta del Danubio. La

otra, «Tudor», es la historia de un personaje rumano, película

de inspiración histórica que ha ganado el Premio Especial del

Jurado Internacional y la Cruz del Sur, en el Festival del Mar

del Plata del año pasado.
—«Tudor» me ha merecido también el Premio del Estado de

Cinematografía, el más alto galardón que se concede en mi país.
Gheorghiu Mihnea es miembro ejecutivo de la «Federación

Internacional de los Autores de Cine y Televisión». En su país,
como ya hemos dicho, la máxima autoridad cinematográfica, y

su firma como crítico es muy valorada desde hace ya años y

aparece con regularidad en el semanario «Contemporal» y en la

revista mensual «Siglo XX», publicaciones especializadas en Li-

teratura, Artés y Espectáculos.
—Tengo también emisiones en la Televisión de crítica de cine

y literatura—añade.

Es la primera vez que Gheorghiu Mihnea asiste a un Festi-

val de San Sebastián, pero habitualmente es asistente a todos los

Festivales que se dan en el mundo, pues le interesa este cine

de calidad propio de Festivales Internacionales más que ningún
otro.

—La producción de mi país es pequeña, pero buscamos más

la calidad artística que la comercialidad.

El cine rumano está empezando a obtener los premios que

esta línea directiva ha trazado en busca de este perfecciona-
miento.

—Hace menos de un mes—prosigue Gheorghiu Mihnea—nues-

tro director Liviu Ciulei acaba de ganar en Cannes el premio a

la mejor dirección con su película «La fóret des pendus», y en

Mar del Plata, este mismo año, hemos ganado el Premio Espe-

cial con la película «A quattre pas de l’infinie», dirigida por

Francisc Munteanu.

Los directores rumanos suelen ser ellos mismos autores de

í°s guiones de las películas por ellos dirigidas, y en general se

inspiran en temas de la literatura y el teatro rumano, con lo que

están creando un auténtico cine nacional.

Gheorghiu Mihnea es el hombre que ha dado este nuevo im-

pulso triunfador al cine rumano.

CONCHITA BOADA

Juan José Seoane,
actor y productor

entre nosotros

Procedente de Madrid ha lle-
gado a San Sebastián para asis-
ir a las últimas jornadas del

certamen el joven productor y

actor de cine Juan José Seoa-

ne, que ostenta la subdirección

de su firma «Petruka Films».

Esta productora obtuvo recien-

temente, en el último Festival

de Mar del Plata, un máximo

galardón por su película «Diá-

logos de la paz». Damos la

bienvenida a este joven produc-
tor y le deseamos una feliz es-

tancia en el certamen.

El director de "La puerta del

Infierno" en San Sebastián
Viene a pasar los últimos días

del Festival una delegación ja-

ponesa interesada en intercam-

biar ideas y proyectos con pro-

ductores y gentes del cine.

Forma parte de esa delega-
ción el señor Teinosuke Kinu-

gasa, director realizador de la

«Daiei Motion Picture», de Ja-

pón. El señor Kinugasa comen-

zó su carrera artística como ac-

tor en 1917, en los Estudios de

Nikkatsu Mukojima, haciendo

un personaje femenino. Cuan-

do desaparecieron aquellos Es-

tudios, ingresó en la Compañía
Makino Cinema, en 1922, y de-

butó como director realizando

el film «Niwa no Kotari».

Cuatro años después estable-

ció la Kinugasa Eiga Renmei

(Asociación Cinematográfica de

Kinugasa). En 1928 vino a Euro-

pa, permaneciendo en Alema-

nia durante tres años, regresan-

do luego a Japón. En 1939 en-

tró en Toño Motion Picture Co.,

y desde el año 1950 ha sido y es

director en Daie Motion Pictu-

re Co.

Entre los innumerables films

que dirigió antes de la segunda

guerra mundial figuran en cine

mudo: HANASAKA JIJII, KON-

JIKI YASHA, TSUKIGATA

HAMPEITA, WAKAKI HIÑO

CHUJI, TERUHI KUMORUHI,

OJO KICHIZA, TOJIN OKICHI,

y en cine sonoro: CHUSIN GU-

RA, KOINA NO GUINPEI,

KUTSUKAKE TOKIJIRO,
IPPON GATANA DOHYOIRI,
OSAKA NATSUNO JIN, HEBI-

HIMESAMA, etc.

En la postguerra ha realiza-

do ARUYO NO TONOSAMA,
TOTTSU NO KOINO MONOGA-

TARI, KOBANSAME, TSUKI

NO WATARIDORI, JIGOKU-
MON («LA PUERTA DEL IN-

FIERNO»), que ganó el GRAN

PREMIO del Séptimo Festival

Internacional de Cannes, en

1954.

En otros Festivales le fue-

ron concedidos premios por sus

películas YUKINO YONO KET-

TO, SHIRASAGUI o THE SNO-

WY HERON, MIDARE GAMI,

etcétera.

Además, le fue otorgado el

PREMIO ACADEMICO al me-

jor diseño de vestuario de to-

dos los films extranjeros, en el

27.° Certamen de la ACADEMIA

DE ARTES Y CIENCIAS.

Viene también en la delega-
ción japonesa el guionista Jideo

Oguni. Está en el cine desde

1924, en que realizó su primer
guión para la Nikkatsu. Des-

pués trabajó con la firma To-

bo Co. Y desde 1953 trabaja li-

bre, sin estar ligado a ninguna
productora determinada.

Entre los muchos y notables

guiones que ha dado al cine,
citaremos, para no hacer inter-

minable esta relación: IKIRU,

ENTOTSU NO MIERU BASHO,

SHICHININ NO SAMURAI,

IKIMONO NO KIROKU, KA-

KUSHITORIDE NO SANAKU-

NIN, WARUIYAT SUFODO YO-

KUNEMURU, TSUBAKI SAN-

JYURO, TENGOKU TO ZIGO-

KU.



una producción
mundial film, s. a.

y

eva film

dir. jesús yagüe

Teatro Victoria Eugenia

Hoy, a las 10 de la noche

ESPAÑA
presenta

megatón y® Y®
canciones grabs^íls discos ZAFIRO

protagonizada por:

m.
a josé goyanes

miguel a.carreño «MICKY>

juan e. erasmo «MOCHI»

y gloria cámara



Teatro Victaria Eugenia

tímftx
PRESENTA A

Hoy, a las 10 noche

ITALIA

PRESENTA OFICIAMENTE

Director; ETTORE SCOLA

Vittorio Gassman

EL MILLONES
DE DOLARES
(LA CON6IUNTURA) COLOR-SCOPE

JOAN GOLLINSMHHM

>JACQUES BERGERACBBH
■ UNA PRODUCCION: FAIR FILM ■ MARIO CECCHI SORI



En el “Día de España“

Motion Picture ExportA ssociation

of America

LAS COMPAÑIAS ASOCIADAS EN LA

SALUDAN CORDIALMENTE A SUS COLEGAS Y AMIGOS

DE LA INDUSTRIA ESPAÑOLA

ALLIED ARTISTS, COLOMBIA, METRO - GOLDWYN - MA-

YER, PARAMOUNT, 20th CENTURY FOX, UNITED AR-

TISTS, UNIVERSAL y WARNER BROS.

Premio deta OCIC

La Oficina Católica Interna-

cional del Cine (OCIC) ha cons-

tituido en San Sebastián un

jurado internacional para atri-

buir un premio a~«la película
que por su inspiración y su

calidad contribuya más al pro-

greso espiritual y al desarro-

llo de los valores humanos».

El premio es discernido entre

las películas presentadas a con-

curso en el Festival.

El jurado está compuesto de

la forma siguiente:
Manuel Fernández (Cuba), pre-

sidente

María Luisa Erasmy (Luxem-

burgo), Secretaria

Hans Funk (Alemania)

Giacinto Ciaccio (Italia)

Anthony P. Kirwin (Inglaterra)
Manuel Escudero (España)
R. P. Francisco Yarza (Espa-

ña), Consejero eclesiástico

R. P. Leo Cloutier (Canadá),

Consejero eclesiástico

La OCIC ha otorgado su pre-

mio en todos los Festivales In-

ternacionales desde 1947. Las

películas premiadas en los Fes-

tivales concurren como candi-

datas al Gran Premio que la

OCIC atribuye al final de cada

año.

¿Quién es esa rubia

tan atractiva?

Y siempre

resulta ser

Rosanna Yanni

La pregunta la hacen lo mis

mo los hombres que las muje-

res. ¿Quién es esa rubia tan es-

tupenda? Alta, construida tan

acabadamente como un Jaguar,

cimbreante y con un estilo tan

moderno como una cápsula es-

pacial, Rosanna Yanni, llegada
en su descapotable italiano, em-

pieza a ser conocida ahora en

nuestro cine, en el que hizo un

debut por todo lo alto hace un

par de años, con «Sol de vera-

no», en color, con maillots y ro-

mance a la vera de Torremoli-

nos.

—¿Por qué después de aque-

lla protagonista no has traba-

jado más, Rosanna?

—Cosas de la vida. Son cosas

privadas, de las que no me

gusta hablar.

—EI que trabajes nuevamente

quiere decir, sin duda, que las.
razones privadas han dejado de

existir...

—Sí. Vuelvo a ser libre como

cuando llegué a España. Y, en

seguida, he vuelto al cine. Aca-

bo de interpretar un papel pre-
cioso en «La familia y uno más»,
dirigida por Fernando Palacios.
Y espero pronto hacer más co-

sas. Y TV, que, como sabes, es
lo mío, porque en Buenos Aires
la he cultivado mucho. También
hie hablaron para hacer teatro,
Pero eso ya me da muchísimo

miedo. Y una gran pereza. Odio
los horarios rígidos...

Rosanna Yanni ríe con una

carcajada breve, de niña mima-
da, que va muy bien a su cáli-
do timbre de voz, a su acento

italiano, porque desciende de
italianos, aunque conserve su

nacionalidad argentina. Rosan-
na, que fue, antes que actriz,
modelo de alta costura. Y que
mañana puede ser la estrella
distinguida de nuéstro cine que
nos está haciendo falta.

SONIA BRUNO, la actriz de más posibilidades
actualmente en el cine español asiste a nuestro Festival

Las actuaciones de esta joven

y bella actriz ante las cáma-

ras han sido breves pero posi-
tivas. Como protagonista prin-
cipal ha intervenido en cuatro

películas. Las más importantes
«El próximo otoño» y «El jue-
go de la oca», ambas sin pre-

sentarse al público todavía. De

las proyecciones ofrecidas a

los miembros del Círculo de

Escritores Cinematográficos es-

pañoles, surgió unánimemente

el mejor de los elogios y el

reconocimiento total de un fu-

turo sólido y brillante para

Sonia. En Carmes, donde ofi-

cialmente «El juego de la oca»

representó a España, la ac-

tuación de nuestra poven pro-

mesa causó profunda impre-
sión a todos los asistentes. El

triunfo principal no fué sólo

el de una película sino el de

una actriz con grandes posibi-
lidades internacionales.

Sonia Bruno está llamada a

convertirse en breve espacio de

tiempo en una de las primeras
—tal vez la primera— actrices

de nuestra cinematografía y

prueba de ello es el ventajoso
contrato que en exclusiva el

productor Cesáreo González

acaba de firmarla para que in-

terprete, en el corto plazo de

dos años, seis películas.



PETER SELLERS PETER O’TOOLE
(un aato demasiado loco) (un gato demasiado tenorio)

¡Por fin!: PETER O’TOOLE de paisano

ROMY SCHNEIDER
(una gatita demasiado mimosa)

CAPUCINE
(una gatita demasiado arisca)

PAULA PRENTISS
(una gatita demasiado frívola)

WOODY ALLEN
(un gato demasiado despistado)

URSULA ANDRESS
(una gatita demasiado "sexy")

¿QUE

GATITA?
(WHAT'S NEW, PUSSYCAT?)

Guión: WOODY ALLEN

Director: CLIVE DONNER

Productor: CHARLES K. FELDMAN

Color

UN TITULO DE LA

LISTA DE ORO

UNITED
TRUSTS

1965-66



EN SAN SEBASTIAN,
PARA SU DESAYUNO, ALMUERZO O CENA

SERVICIO A TODA HORA EN

Cafetería CALIFORNIA
abierto, con motivo del festival, hasta las

DOS DE LA MADRUGADA.

GRATO AMBIENTE - EXCELENTE CALIDAD.

EN MADRID, NO DEJE DE VISITAR

CALIFORNIA 47
EL MAS MODERNO ESTABLECIMIENTO DE CAFETERIA.

LE SORPRENDERA AGRADABLEMENTE.

GOYA, 47. —MADRID.

EL
FESTIVAL

PASEA
POR
LA CONCHA

■¡Jr Mario Monicelli, simpáti-
co, modesto, nos ha traí-

do un rayo de alegría al Festi-

val con su «Casanova, 70». Des-

pués de tantos relatos amargos,

de tantas palizas desagradables,
contemplar las aventuras amo-

rosas del donjuanesco Mastroia-

ni resultó un sedante.

Nuestras más expresivas gra-

cias al «signore» Monicelli...

� La comida de la prensa

constituyó un éxito gas-

tronómico. Buen menú: entre-

meses fríos y calientes, conso-

mé, langostinos y ternera. De

postre, fresas con nata. ¿No
convendría divulgar esos me-

nús?

Acaso seria la mejor manera

de que algunos que faltan no

lo hicieran el año próximo.
-fr A esa comida de prensa

le faltó sin embargo «pi-

mienta». Y no nos referimos a

la que pudieran haber puesto

en la cocina sino a la que de-

bieron poner los asistentes con

algunas preguntas que estaban

en el ánimo de todos. Pero

tras los discursos protocolarios
se disolvió la reunión.

Es decir, no hubo tiroteo de

preguntas. Y ahí estaba la «pi-
mienta»...

� Aurelio Sabadell, el pro-

pietario de «La Perla», es-

taba todo satisfecho por las fe-
licitaciones que recibía. Y, en

cambio, lo que son las cosas,

no se atrevía a dirigirse al di-

rector del Festival para pedirle
dos entradas para la sesión de

clausura. De pago, naturalmen-

te, porque era para atender un

compromiso con unos ingleses

que llegan el sábado. Esperemos
que como reconocimiento a su

espléndida comida no le falten
a Aurelio esas entradas que po-

co menos que con lágrimas en

los ojos nos solicitaba a nos-

otros.

� En la comida periodística
echamos de menos a al-

gunos de los colegas que han

venido a San Sebastián a «ha-

cer información». O tenían pla-
nes mejores o ellos entienden la

información de otra manera.

ir Llegó Bárbara Steel, que

es una actriz especializa-
da en interpretar películas de

terror. Como es lógico, lo pri-

mero que hicieron fue invitar-

la al Miramar, donde se está

proyectando el ciclo de terror.

Y su respuesta dejó desconcer-

tados a todos:

—¡Oh, n0...! Me dan mucho

miedo esas películas.
-fr Llegó también el número

«uno» del toreo: Luis Mi-

guel Dominguín. Y nada más

quitarse el polvo del viaje sa-

lió «disparado» hacia el Victo-

ria Eugenia, con el fin de pre-
senciar la proyección de «Ham-

let».

Después del éxito alcanzado,

Luis Miguel estaba satisfecho.

Y los rusos, cuando lo divisa-

ron se lanzaron como locos ha-

cia él. Abrazos efusivos. Luis

Miguel se ha convertido en el

embajador del cine de la URSS

en nuestro país. Y es curioso

comprobar cómo lo tutean los

componentes de la delegación.
Luis Miguel debe tener en

Moscú tanta popularidad como

Gagarin...

ir Se solucionó el problema
aduanero de la película

checoeslovaca en Milán. Pero

ahora ha surgido otro retraso

en la Aduana de Madrid. Y en

el momento en que se escriben

estas líneas no sabemos si la

película llegará a tiempo para

ser proyectada hoy en la sesión

de tarde.

De una u otra forma estima-

mos que «Zlata Reneta» se ha

ganado ya un premio: el de la

desgracia.

■fr Hoy ha salido el sol. Se

han proyectado buenas

películas. Y se anuncia la llega-

da segura de varios artistas.

Estamos pensando si no con-

vendría aplicar al Festival una

prórroga. Porque nos tememos

que va a terminar cuando me-

jor está.

� Nos dan tentaciones de

sugerir que el año próxi-
mo el reparto de casilleros de

prensa se haga por sorteo y

que la fortuna reparta los nu-

meritos. Porque se da la cir-

cunstancia de que el nuestro

está al final de ellos. Lo que

significa doble perjuicio: por

un lado, la propaganda debe

agotarse al llegar a nuestra al-

tura, a la del casillero, vaya.

Por otro lado, por el lado de

nuestra particular espalda, co-

mo el casillero está junto a la

puerta, nos pasamos la jornada
recibiendo portazos.

-fr Ya está la delegación so-

viética preparando el ca-

viar y el vodka para el cóctel

que piensa ofrecer hoy a me-

diodía. Seguro que el Desna

nos va a parecer más encanta-

do que nunca después de esa

grata reunión.

� En cambio tenemos au-

téntico terror al aperitivo
de la delegación checoeslovaca.

El año pasado hubo quien a la

primera copita minúscula de un

aguardiente que dieron, se sin-

tió hombre del espacio.
Se le iban los pies del suelo,

vaya.

VITTORIO GASMAN, y su

posible llegada a San Sebastián

Circulan rumores en el seno del Festival de la llegada a San

Sebastián del gran actor italiano Vittorio Gassman. Su llegada

puede producirse hoy, jueves, para coincidir con la proyección
de su película «Un millón de dólares» (La Coingiuntura), que

en España presentará la distribuidora «Filmax».



IZARO FILMS

Presentará en la próxima temporada el fiims que es

¡EL MAYOR EXITO TAQUILLERO DE TODA EUROPA!

Por un puñado
de dólares

Comenzó el rodaje de "CON EL VIENTO SOLANO"
de Ignacio Aldecoa, dirigida por Mario Camus, con Antonio Gades y María José Alfonso, quienes
están tratando de asistir a este Festival.

En Talayera de la Reina se

está rodando «Con el viento so-

lano», producción en cinemas-

cope y color de Pro Artis Ibé-

rica, S. A., basada en la famo-

sa novela de Ignacio Aldecoa,

dirigida por Mario Camus, que
tiene como intérpretes centrales

a Antonio Gades y María José

Alfonso.

Antonio Gades, en este film,
asume la responsabilidad de en-

frentarse con un difícil traba-

jo de actor. Aunque ya hizo in-

cursiones en otras produccio-
nes, en «Con el viento solano»

se mostrará en una nueva face-

JAIME PRADES SE

INCORPORA AL FESTIVAL

El productor asociado de Sa-

muel Broston ha llegado a la ca-

pital donostiarra acompañado
del director cinematográfico
Hugo Fregonesse, quien el pri-
mero de septiembre comenza-

rá el rodaje de la producción
de Jaime Prades «Pampa sal-

vaje», cuyo reparto estará en-

cabezado por primeras figuras
del cine internacional.

Asimismo, Jaime Prades
anuncia para primeros del añc

1966 el rodaje de la nueva su-

perproducción de Samuel Bros-

ton «Isabel de España»; el

guión es obra de don Joaquín
Calvo Sotelo, actuando como

consejeros de producción don

José María Pemán y el profe-
sor don Gonzalo Menéndez y
Pidal. Después de esta ambicio-

sa obra cinematográfica, Sa-

muel Broston iniciará el ro-

daje de «La Revolución france-

sa», en cuyo relato están actual-

mente trabajando un equipo de

escritores del mejor prestigio.
Estas películas se rodarán

íntegramente en España.

ta artística, junto a él veremos

a la joven y galardonada actriz

María José Alfonso en un tra-

bajo totalmente distinto al de

«La niña de luto» y los que has-

ta ahora hizo en cine. Con res-

pecto a Mario Camus, que con

«Young Sánchez» logrópremios
internacionales, considera a és-

te el guión más ambicioso de

los por él realizados hasta aho-

ra. La novela de Aldecoa, en su

versión cinematográfica, es un

moderno exponente de cine ac-

tual.

Relata la historia de un gita-
no que comete un delito tan in-

necesario como fatal. Luego su

huida por tierras de Castilla, en

la que se enfrenta con una gale-

ría de personajes heridos por el

viento solano traídos y lleva-

dos por el viento del castigo bí-

blico.

«En la huida se tenía miedo

a la soledad. En la huida se aca-

baba por descansar, cuando se

era apresado, de uno mismo,

del cansancio que daba uno

mismo... La huida era llevar

aquel punzante sol en las espal-
das corriendo hacia la oscuri-

dad...»

Junto a Antonio Gades y Ma-

ría José Alfonso tienen en «Con

el viento solano» destacada ac-

tuación Antonio Vico, María

Luisa Ponte, José Sepúlveda,
Fernando Sánchez Polack, Anto-

nio Ferrandis, Maruja García

Alonso, Luis Torres, Manuel Ar-

bó, Miguel Palenzuela y otros,

La delegación argentina en la

exposición de los stands

En la foto que reproducimos aparece, durante la visita a los

«stands» del Festival, la totalidad de la Delegación Cinematográ-
fica que la República Argentina envió a nuestro Certamen. De

izquierda a derecha podemos ver a C. O. Suárez Millán, secreta-

ria general; Dr. Gauna, embajador argentino; don Alfredo Julio

Grassi, presidente de la Delegación; a la actriz Elena Cruz, a don

Jesús López Patiño, representantes del I. N. C. en España, a don

Fernando Siró, director y actor, al cónsul argentino en San Se-

bastián, y a don José A. Anastasio, del Departamento de Comer-

cialización y Convenios.

Llegada de

George Peppard

Procedente de Hollywood,
vía Londres, Madrid, llega esta

tarde a las cinco el popular ac-

tor George Peppard, acompaña-
do de la señorita Elisabeth Ash-

ley al aeropuerto de Fuente-

rrabía.

El viaje de Peppard es debi-

do a la presentación en el XIII

Festival Internacional del Ci-

ne de la película «OPERACION

CROSSBOW», producida por

Cario Ponti para la Metro-Gold-

wyn-Mayer y de la cual es, jun-
io con Sofía Loren, el princi-
pal protagonista. Naturalmen-

te Peppard asistirá a la pro-

yección en el Teatro Victoria

Eugenia de dicho film en la

sesión del viernes día 11 por

la noche.

NOTA.—A las cuatro de la tar-

de de hoy habrán coches en la

puerta del Hotel María Cris-

tina a disposición de los seño-

res periodistas que deseen acu-

dir al aeropuerto para recibir

a George Peppard que viene

desde Hollywood en el avión

de Madrid de las cinco de la

tarde.



MISA

DEL

FESTIVAL

El Viernes día 11 a la una menos

cuarto, se celebrará en la Iglesia
de las Reparadoras, Víctor Pra-

dera, 20, la Misa del O. C. J. C.

oficiada por R. P. Leo CLOUTIER

Apuntes del Certamen

BARBARA STEELE es una mujer sensacional. Acompañada

por un joven italiano al que aún todavía muchos confunden con

LAURENT TERZIEF, llegó casi desapercibida, se sentó entre los

chicos de la Prensa en la fila dos y, naturalmente, dejó de pa-

sar desapercibida. En el hall del Cristina me ha hecho revela-

ciones inéditas. Una: piensa abrir en septiembre un restaurante

en Roma, donde adquirió una iglesia medio derruida, pero que

conserva todavía unos frescos en el techo maravillosos. Otra:

va a comprarse en Madrid o en donde primero encuentre un

caballo, y con él piensa recorrerse toda la España que pueda.
De momento, Barcelona y San Sebastián son sus dos únicos lu-

gares de la Península explorados. En honor sea dicho de la ver-

dad, quienes primero me pusieron en la pista de Miss STEELE

y sus nada corrientes declaraciones han sido JOSE RUIZ, de la

Prensa venezolana, y MIGUEL CORDOMI, periodista ocasional

(para una publicación de los EE. UU.) y futuro diplomático.
Ambos han hecho muy buenas migas con ella, y al poco tiempo
de charlar se dedicaban a ilustrarla en el difícil arte de beber

en porrón.

Otra nueva noticia, pero de otra BARBARA, BARBARA LO-

DEN, a quien ustedes recordarán, tal vez, como la muchacha

rubia que hacía pasar bastantes malos ratos a NATALIE WOOD

por culpa de WARREN BEATTY en «Esplendor en la yerba»,
el film de ELIA KAZAN. Resulta que BARBARA es la cuñada

de un estupendo reportero gráfico alemán, ROBIN VON JOA-

CHIM, presente este y otros años en San Sebastián. No ha sido

el cine quien dio fama mundial a la LODEN, sino el teatro,

porque ella fue quien creo en las tablas el personaje de MAG-

GIE—léase MARILYN MONROE—en la versión norteamericana

de «After the Fall».

Animación con la llegada de nuevas figuras, polémicas casi

siempre a favor del «Hamlet» ruso, y nueva visita de LUIS MI-

GUEL DOMINGUIN que, como anteriormente ANTONIO OR-

DOÑEZ, han dejado bien alto el pabellón taurómaco entre el

ambiente cinematográfico. Además de LUIS MIGUEL, nuevos

nombres renuevan el palco de Uniespaña. VICENTE PARRA, por

ejemplo, que estrecha lazos de hermandad con la delegación ar-

gentina y que cuenta y no acaba de su estancia en Buenos Aires

donde trabajó en una coproducción, «María y la otra»—y adonde

regresará dentro de muy poco para presentarse en el teatro con

su éxito milenario, «Rebelde». En esta obra de PASO trabajarán

a su lado actores argentinos. Como damita joven llevará a GRA-

CIELA BORGES, reincidente en San Sebastián en dos ocasiones.

Primerísima figura del cine polaco, ZBIEGNIEV CIBULSKY,
es el intérprete central de «El manuscrito encontrado en Zara-

goza», que promete ser uno de los films más interesantes. El

hombre está encantado aquí y suele vérsele frecuentemente en

las ruedas de prensa de los demás. Eso se llama tener verda-

dero amor a su profesión.

Quinielas pescadas en el hall. Premios de interpretación mas-

culina: empate entre dos divos italianos: MARCELLO MAS-

TROIANI por «Casanova 70», que ha hecho reír mucho al res-

petable, y VITTORIO GASSMAN, por «La Coiuntura». Premio
de interpretación femenino: empate entre DITA PARLO, admi-

rable «Dama de Pique» y SOFIA LOREN en sus quince y decisi-
vos minutos de actuación en «Operation Crossbow».

JORGE FIESTAS

ARTURO RUIZ CASTILLO
Amigo del mar, director y espectador contumaz,

explica, a su modo, eso de la coproducción

Antonio Ruiz Castillo ha rea-

lizado diecinueve películas de

largometraje y cincuenta y

cuatro cortas, tiene diez pre-

mios y ha concurrido a San

Sebastián, con película, por
tres veces, logrando un galar-
dón, una aproximación y una

retirada honrosa de la que no

quiere hablar. Ruiz Castillo hi-

zo su primera película a lo lar-

go de la costa cantábrica, lle-

vando a la pantalla la novela

del gran vasco Pío Baraja, «Las

inquietudes de Shanti-Andía»,
película de aventuras, con bar-

cos negreros, amores, misterio

y galernas. Dibujante, decora-

dor, guionista y director, es uno

de los más infatigables espec-

tadores del Festival de San Se-

bastián. No ha faltado jamás a

la cita de cada año. Antonio,

contesta, entre «chiquito» y

«chiquito» al obligado interro-

gatorio del periodista en su dia-

rio bregar por el barrio viejo.
—Cuéntanos, anda...

—Aquí aprendí a hacer pelí-

culas, a comer chipirones y me

hice espectador contumaz del

cine
..

—Y a juzgar, en ocasiones,
¿no?

—Sí. He sido jurado una vez

y aspirante a premio tres ve-

ces. Además, como miembro de

la Agrupación de Directores,
tuve la suerte de entregar la

primera Medalla de Oro de la

ASDREC al mejor director,
premio que desde entonces que-
dó oficialmente instituido en el

Festival.

—¿Qué pretende la ASDREC?

—Premiar cada año la mejor
labor literaria u obra escrita

sobre cine, por un periodista
español o hispanoamericano.

—¿Tú crees en la industria,
como tal industria?

—EI cine lo hacemos los di-

rectores, los guionistas y los

intérpretes. Pero son los pro-

ductores, los distribuidores y

los exhibidores los que con-

vierten nuestro cine en una

realidad económica, llevando

la gente a la taquilla.

—¿Y qué cine prefieren ahora

los exhibidores?

—Parece que el cine de aven-

turas y acción sigue acaparan-

do espectadores y llenando de

gozo a productores y directo-

res... A propósito de eso: ten-

go una película pendiente de

estreno, «El secreto del capitán

O’Hara», en color, cinemasco-

pe y... aventuras.

—¿Y muchos contratos?

■—De aquí a fin de año tengo

que hacer, para Alesanco Films

tres películas de aventuras, con

o sin cadáveres, mucha acción

y algo de suspense...

—¿Y lo de Sartre?

—«Escuadra hacia la muer-

te», la haré en el ambiente tro-

pical de la guerra, en la selva,

en un Víetnam hipotético...

—¿Con o sin velocidad?

—Ya hemos dejado de inven-

tar el cine cada día, para per-

feccionarnos más y más. Mi

primera película la rodé en

ocho semanas. La última en

cuatro.

—¿Con o sin dinero?

—La calidad del cine no de-

pende, necesariamente, del cos-

to elevado de la producción,
pero el dinero ayuda mucho.

—¿Con o sin coproducción?
—Las coproducciones con Ar-

gentina, Méjico y otros países
americanos son una necesidad

vital para nuestro cine... Hay

que buscar una fórmula tridi-

mensional y económica para

reforzar el cine hispano-ameri-
cano con una taquilla y un idio-

ma común a veintidós países,
pero no hagamos un cine pe-

queñito.
-¿■■■?
—¿Será posible que el idioma

sea la común dificultad y no

la gran facilidad en el tráfico
de la coproducción?

-¿...?

Fernando Montejano.



EL GRUPO SINDICAL

DE

DISTRIBUCION CINEMATOGRAFICA

Expresa su sincera

adhesión al XIII Fes-

tival Internacional

del Cine de San

Sebastián



Rueda
de prensa
Sir Charles Evans, habló sobre la situación actual

de la cinematografía británica
La rueda de prensa de ayer estuvo dedicada a la industria

británica del cine. Sir Charles Evans, su director general, expu-

so breve y concisamente la situación actual. Dijo que en Gran

Bretaña se hacen 70 películas cada año. Esta temporada, 40 de

ellas serán realizadas en color. Este número extraordinario de

películas ha sido mantenido durante diez años, pese a que últi-

mamente se cerraron muchos cines a causa de la televisión, y

de que aumentó considerablemente la venta de automóviles, lo

que hace que el público se retraiga de asistir a los espectáculos.
Parece ser que esa crisis ha empezado a remitir y en estos

momentos se están construyendo nuevos cines en todo el país,
principalmente en Londres. Las salas de espectáculos que hay

en Gran Bretaña suman 2.300 en estos instantes. La razón de que

pese a la crisis aludida se haya mantenido el ritmo de produc-
ción y esas 70 películas hayan sido realizadas cada año, se debe

a que Gran Bretaña exporta mucho, hasta el punto de que el

50 por 100 de las ganancias de la industria del cine británico

viene del extranjero. Dijo Sir Charles Evans que Gran Bretaña

está verdaderamente en el Mercado Internacional del Cine, pues

es el país que más estrellas internacionales y directores emplea,
contando a Estados Unidos también.

El monto total del beneficio que obtiene el cine británico as-

ciende a seis millones de libras. España es uno de los mercados

más importantes. Dijo Sir Charles que tenían 25 licencias de

importación cada año.

Las coproducciones en que interviene Gran Bretaña son au-

ténticas, pues los beneficios están en ambos países coproducto-
res. Actualmente, añadió Sir Charles Evans, el Gobierno inglés
está en tratos con el francés para iniciar una serie de coproduc-
ciones. Es el camino a seguir para realizarlas con otros países,
aunque los Sindicatos ingleses se muestran reacios a las copro-

ducciones, para proteger a sus miembros frente a la competen-
cia exterior. Parece ser, dijo, que últimamente los sindicatos

ofrecen menos dificultades, y que las coproducciones podrán lle-

varse a cabo.

Dijo Sir Charles Evans que el público inglés aceptaba difícil-

mente las películas con subtítulos y los doblajes. Esto se debe

a que la mayor parte de las veces se le ofrecen películas del

País o norteamericanas. Pero de todos modos, hay muchos ci-

nes, especialmente en Londres, donde se proyectan películas ex-

tranjeras. Respecto a las españolas, no son muchas las que se

exhiben allí, pero sí algunas. Se está preparando el estreno de
“Los tarantos». Dijo que las películas de toros tienen poco que
hacer allí, por la enemiga del público.

Los países socialistas también forman un buen mercado para
el cine inglés, especialmente Yugoeslavia, Hungría, Polonia y
algo menos la U. R. S. S.

Lapinére, Jefe de Publicidad

para Europa de Metro-Gold-

wyn-Mayer
El viaje de Mr. Lapinére a

la capital donostiarra es debi-

do a la participación de M.G.M.

en el XIII Festival Internacio-

nal del Cine que tiene lugar
durante la presente semana.

Mr. Lapinére es una de las

más importantes figuras de la

cinematografía mundial y nos

place desde estas columnas

darle nuestra más cordial bien

venida.

Procedente de París ha lie-
0 a San Sebastián Mr. E.

Una película ye-ye en el Festival
Los cinco «TONYS»: Miguel

Angel, Enrique, Juan María,

Fernando y Antonio. Edad me-

dia 20 años. Madrileños, aunque

haya uno de Barcelona. Lanza-

dos a la pista el 12 de octubre

de 1962. Y desde entonces ani-

madores de las más importan-
tes salas.

—¿A quién intentáis imitar?

—A nadie. La mejor música

de este tipo se hace ahora en

Inglaterra, pero no imitamos a

nadie en particular, aunque ten-

damos al estilo de Liverpool.

—Liverpool, «Los Beatles».

¿Vosotros no tenéis melenas?

—Nos consideramos bastante

normales. Cada uno se presen-

ta como quiere que le vean;

«Los Beatles» quieren llamar la

atención, nosotros no, y así a

veces sin querer llamar la aten-

ción es la mejor manera de ha-

cerse notar.

—¿Qué os pareció «Qué noche

la de aquel día»?

—Soberbia.

—¿Y la vuestra?

—Es distinta; tiene más nú-

meros musicales. Letra y músi-

ca son nuestras.

—¿El baile moderno resulta

como espectáculo?
—Sí. De hecho, nosotros que-

remos ser atracción, demostra-

ción, queremos hacernos ver, no

sólo hacer bailar.

—La película tiene un título

poco grato para la mentalidad

española...

—Es muy poco española; tra-

ducida al inglés resultaría me-

jor; es más internacional que

española. Pero creemos que

gustará. La gente se va a dar

un chasco; tiene mucha más ca-

tegoría que muchas de las que

se hacen en España.
—¿Qué os gustaría que el

hombre mayor sacara en con-

clusión?

—Que la juventud es más nor-

mal de lo que se creen.

—Vosotros p r otagonizasteis
algunas de las famosas sesio-

nes del Price. ¿Qué opináis de

lo que pasó?

—Que comenzaron siendo

unas matinales normales, pero

al final degeneraron ya en gam-

berradas, porque venían pan-

dillas que luego se agrupaban

para ir a casa de Marsillach a

chillarle por las críticas que

hacía en la TV sobre la juven-
tud; algunos venían disfraza-

dos... Degeneró no por culpa

nuestra; al final todos estába-

mos descontentos.

—¿«Megatón ye - yé» en un

Festival?

—Creo que es una valentía el

traerla. Ninguna película de es-

te tipo ha sido llevada nunca a

un festival. Incluso «Qué no-

che la de aquel día», que era

tan interesante, fue llevada a

ninguno. Creemos que sorpren-

derá y gustará.

Ya está Luis Miguel en San Sebastián. Hele aqui a su llegada al Palacio del Festival.

(Foto Aygües)
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